# SANTÉ & BIEN-ÊTRE

# Le vaccin pour la grippe administré en pharmacie ? Les médecins généralistes n'y sont pas favorables et réclament plus de concertation



"n est fâché, on est contre cette mesure, pas par un réflexe bêtement corporatiste, de défense sans fondement, mais ça repose sur une réflexion beaucoup plus profonde". Le ton est donné d'emblée. Les médecins n'apprécient pas la décision prise récemment par le ministre de la Santé, Frank Vandenbroucke, d'autoriser les pharmaciens à administrer, dès le ler octobre, le vaccin contre la grippe.

Pour les médecins, c'est un peu la goutte de trop. "On est fâché parce qu'on n'arrête pas de dire que le médecin généraliste doit être à l'épicentre du soin de première ligne, argumente Paul de Munck, le président du groupement belge des Omnipraticiens (GBO, syndicat des médecins généralistes). Et on n'est pas suspect de ne pas réfléchir et travailler avec les pharmaciens, puisqu'on a créé une asbl avec les pharmaciens pour discuter de tous ces problèmes de collaboration et de concertation. Donc, nous sommes favorables à la multidisciplinarité, à un certain partage des tâches, mais pas de cette façon-là, de manière décidée sans concertation et sans consultation."

## Entre surcharge de travail et besoin de garder le contact avec la patientèle

Oui, les généralistes ont trop de boulot. Oui, il y a des pénuries de toubibs un peu partout. Oui, la vaccination en pharmacie est une recommandation de l'OMS. Le syndicat des médecins généralistes fait lui aussi ces constats mais considère qu'il ne faut pas dénaturer le rôle principal du médecin de famille.





ACCUEIL AUDIO

SPORT ACTUALITÉS LOCALES CULTURE ET MUSIQUE

ENVIRONNEMENT ET NATURE

sera une occasion manquée de plus de rattraper certains patients, certains malades chroniques qui doivent bien entendu de temps en temps passer par la médecine générale pour leur suivi."

Et que faire dès lors dans les zones où la pénurie de généralistes est criante, là où les patients peinent à trouver un médecin de référence? "C'est compliqué, mais ce n'est pas à cause de ce problème-là qu'on doit commencer à enlever ça et ça et ça.

Et de s'insurger contre le manque de clarté de l'intention du ministre de la Santé: "Est-ce que la vision du ministre et de ses conseillers aujourd'hui est de transformer le pharmacien d'officine en mini-dispensaire de première ligne ? J'espère que non."

# À lire aussi



#Investigation le podcast : médecins généralistes, l'inquiétante pénurie

## Un manque de concertation

Ce que déplore le groupement belge des Omnipraticiens, c'est avant tout un manque de concertation du ministère de la santé. Il plaide pour un allègement des charges administratives plutôt que la limitation d'actes strictement médicaux.

"Je pense que ce genre de mesure doit faire l'objet d'un débat beaucoup plus large pour savoir comment on collabore au mieux avec le pharmacien, précise Paul de Munck. On n'est pas contre l'idée de collaborer avec le pharmacien. Le pharmacien est le spécialiste du médicament. Il peut être complémentaire au médecin généraliste, mais il ne doit pas se substituer à des tâches qui aujourd'hui, à notre avis, incombent encore et toujours au médecin généraliste."

## Un exemple de bonne collaboration généraliste/pharmacien

Fondamentalement, le rôle des pharmaciens se renforce. Ils peuvent désormais établir des plans de médication, notamment en ce qui concerne les somnifères. "Voilà un bon exemple de complémentarité et de collaboration intelligente, se réjouit Paul De Munck. Le pharmacien a des

choses à nous apporter, à nous et aux patients, pour optimaliser l'efficacité et la qualité d'un traitement médicamenteux. Ça, ça va dans le bon sens. Mais ici, avec cette mesure (la vaccination en pharmacie, ndlr) décidée comme ça, juste un peu avant les vacances... Ça risque de fâcher les médecins, alors que le dialogue entre médecins et pharmaciens doit rester optimal. Il est bon, mais ce genre de mesure risque de nous crisper inutilement. Trois syndicats de médecins sont unanimes sur la question."





eau lance un tions pour médecins tes mais aussi pécialistes

SANTÉ & BIEN-ÊTRE

Les médecins généralistes vont pouvoir opter pour un nouveau système de rémunération

07 mars 2023 à 18:03 • 🕔 9 min

SANTÉ & BIEN-ÊTRE

Près de 500.000 vaccins contre la grippe distribués par les pharmacies wallonnes

17 janv. 2023 à 11:38 • () 1 min

# **ARTICLES RECOMMANDÉS POUR VOUS**

# FORMULE 1

Le Grand Prix de Belgique en mode festival

07 août 2023 à 18:37 • 🕦 1 min

## MONDIAUX DE CYCLISME

Mondiaux de cyclisme : "Je vise l'or", déclare le favori Alec Segaert, prêt pour le contre-la-montre Espoirs

07 août 2023 à 15:07 • 🕔 2 min

## MERCATO

Wilfried Kanga d au Standard pou renforcer l'attaqı liégeoise

07 août 2023 à 18:53 •

# **J**auvio

Disponible sur Google Play	Disponible sur App store
Suivez-nous Suivez-nous	1
Thématiques	>
Services	>
L'Actu décryptée	>
Radios	>
Émissions	>
Nous contacter	>

# Copyright © 2023 RTBF

Déclaration d'accessibilité Mentions légales Conditions Générales Cookies (Configurer) Droit à l'oubli Vie privée Mon RTBF

**ci** internet